

# Revue Catholica

Revue de réflexion politique et religieuse

## Christophe Nick, Michel Eltchaninoff : L'expérience extrême

Jean Guillaume Boher , le mardi 28 septembre 2010

Reproduisant dans un contexte non pas d'expérience scientifique mais de divertissement télévisuel la célèbre expérience de Milgram, qui consiste à faire envoyer par un cobaye à une victime simulée des décharges électriques de plus en plus fortes, Christophe Nick et Michel Eltchaninoff ont entendu démontrer qu'une nouvelle forme d'autorité, beaucoup plus puissante que l'autorité traditionnelle, imprégnait désormais le corps social. Les « facultés » de soumission de quatre-vingts personnes ont ainsi été testées et un documentaire intitulé *Le jeu de la mort* en a été tiré. Même s'ils s'en défendent, cette expérience semble davantage vérifier les critiques abondantes dont l'influence de la télévision a déjà fait l'objet qu'elle n'apporte de constats nouveaux. L'expérience de la « zone extrême » laisse même à certains égards le sentiment un peu écoeurant d'une hypocrisie latente : la dénonciation des phénomènes de manipulation ou de voyeurisme passe-t-elle vraiment par leur mise en scène la plus crue ? [...]

Le mardi 28 septembre 2010 à 09:30 . Classé dans [Bibliographies n. 109](#). Vous pouvez suivre toutes les réponses à ce billet via le [fils de commentaire \(RSS\)](#). Les commentaires et pings ne sont plus permis.